

LA CRÓNICA

PERIODICO LIBERAL

GUADALAJARA 11 octubre 1917

Se publica los jueves

Epoca II - Año XXXII

Núm 2.136

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Jáudenes, número 18 - Guadalajara

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO

Suscripción: Trimestre, 1 peseta; año, 4 pesetas
Anuncios según tarifa. Según la ley del timbre de 14 de septiembre de 1904, los anuncios satisfarán 0'10 pesetas

Franqueo concertado -

Director: José Serrano Batanero

NUMERO SUELTO: -

10 céntimos

- Las subsistencias -

NO SE PUEDE VIVIR

Todos los días oímos lamentarse al público de la carestía de los artículos de primera necesidad y esos lamentos han llegado a las autoridades y éstas han comenzado una campaña enérgica contra el abuso de elevar los precios de las subsistencias.

El gobernador militar, antes de cesar, el sábado, si no estamos mal informados, impuso 250 pesetas de multa a todos los carniceros que sin previo aviso habían subido el precio de la carne, y el gobernador civil y la Junta provincial de Subsistencias ahora, está haciendo lo mismo, habiendo impuesto estos días multas de 250 pesetas a carniceros y salchicheros, y según nos dicen, ha impuesto la de 1.500 a un carnicero de los que más expenden y acaso el más popular de Guadalajara.

Las multas que impuso el gobernador militar, se harán efectivas por el Juzgado si no se abonan espontáneamente, y lo mismo las demás que posteriormente han sido impuestas.

No cabe duda que es difícil la situación de los comerciantes que no encuentran sus géneros de venta o los adquieren caros, pero es preciso confesar que se abusa de esa situación y se elevan los precios desconsideradamente.

Pónganse las cosas en su justo medio, sin exageraciones, y nadie se lamentará de ello; pero no aspiremos a hacer negocio redondo aprovechando las circunstancias.

De elecciones municipales

Las elecciones municipales se verificarán el día 11 de noviembre, comenzando el periodo electoral el día 20 o el 21 de este mes, según manifestó ayer el ministro de la Gobernación.

Al Ayuntamiento de Guadalajara deben ir hombres de acción, de talento y sobre todo de alteza de miras. Al

pueblo no se lo convence con palabras; a él hay que llevar con hechos y conquistarle por el espíritu y no con habilidad.

El futuro Ayuntamiento será de importancia decisiva, pues Guadalajara entra en un periodo de evolución y mejoramiento y el Municipio ha de responder a las exigencias que la vida en esta población ha de tener.

Nosotros pensamos proceder y hablar en este asunto con independencia de espíritu y claridad.

REGALO DEL REY

AL PRESIDENTE DE CUBA



GENERAL MENCAL

Presidente de la república de Cuba, a quien S. M. el Rey de España ha regalado tres ejemplares de caballos árabes, pura sangre, para el establecimiento de una cría caballar, que aquel jefe de Estado se propone establecer en la nación cubana.

LA FERIA

Se han repartido los programas de Feria, cuyo contenido adelantábamos en el número anterior.

El tiempo parece acompañará a los festejos y, en general, se prepara una buena feria.

Estos días se han exhibido en un comercio de la capital las fotografías de los toros que han de lidiarse los días 15 y 16, y presentan una bonita lamina. Si después dan juego, y el gran matador Malla y el alcarraño Saleri, vienen con gana de cosechar aplausos, será la del 15, una bonita corrida.

La feria se celebrará en el paseo de Marlaaca, donde hoy quedará colocados los estiones.

Tenemos que felicitar al presidente de la Comisión de festejos D. Diego de Bartolomé, por la actividad y acierto con que ha procedido para la confección del programa.

El precio del papel

La última enorme alza del precio del papel pone a los periódicos en trance difícilísimo. Los diarios de Madrid anuncian el aumento en el precio de venta, suscripción y anuncios.

La Prensa de provincias va desapareciendo y nosotros, que no queremos desaparecer, pedimos a nuestros suscriptores que nos ayuden facilitando nuestra tarea de cobranza y procurándolo hacer efectivos los recibos a su primera presentación, que será dentro de unos días; a nuestros corresponsales solicitamos la mayor diligencia. A nuestros correligionarios, especialmente, pedimos la mayor difusión de nuestro periódico.

LA CRONICA se vende en los kioscos de la Plaza Mayor y del Jardínillo y en la portería del Casino de Guadalajara